

CARTA SOBRE EL CONGRESO DE ESPIRITUALIDAD CLARETIANA - 2024

Queridos hermanos:

Os deseo un fecundo tiempo pascual. Que el encuentro con el Señor Resucitado nos conceda crecer en los dones de la vida nueva y pasión misionera.

Me dirijo a vosotros, en nombre del Gobierno General, para comunicaros que **durante estos días del Tiempo Pascual comenzamos oficialmente el tiempo de preparación hacia el próximo Congreso de Espiritualidad Claretiana**, que tendrá lugar del 7 al 15 de julio de 2024 en Vic, con motivo de la celebración de los 175 años de la Fundación de nuestra Congregación.

En los últimos años se han celebrado algunos congresos de espiritualidad a nivel de organismos y conferencias, que han enriquecido nuestra vida misionera. Sin embargo, desde el Congreso de Espiritualidad de Majadahonda (España), en el 2001, no se ha tenido un Congreso para toda la Congregación.

Durante los últimos 23 años se vienen produciendo una serie de cambios sociales, eclesiales y congregacionales tan relevantes que consideramos exigen volver la mirada hacia nuestro patrimonio espiritual para ver cómo estamos viviendo nuestra espiritualidad misionera en los diversos escenarios y en las plurales circunstancias que se están dando en nuestros días.

El Gobierno General ha nombrado una **Comisión encargada de preparar el Congreso** conformada por: Carlos Sánchez, Efrén Limpo, Juan Carlos Martos, Gonzalo Fernández, Anthony Igbowke y Edgardo Guzmán.

A continuación, os presento algunos puntos relevantes que como Comisión quisiéramos que tengáis en cuenta:

Objetivos del Congreso:

Suscitar una “conversación” congregacional sobre nuestra espiritualidad misionera, en la que experimentemos la presencia viva de Jesús que camina con nosotros como lo hizo con los discípulos de Emaús, y que nos ayude a:

- **Hacer memoria y agradecer** la presencia del Espíritu Santo a lo largo de los 175 años de nuestra historia congregacional y la espiritualidad misionera que ha suscitado en nosotros para servir a su Pueblo santo.

- **Actualizar** el don de nuestra espiritualidad misionera teniendo en cuenta los profundos cambios sociales y eclesiales que estamos experimentando y descubriendo en ellos las llamadas de Dios para desplegar el don recibido.
- **Revitalizar** nuestra espiritualidad misionera con la fuerza del Espíritu de tal forma que nos dejemos transformar, tanto a nivel personal como comunitario, en misioneros místicos al estilo del P. Claret.

Participantes:

Los miembros del Gobierno General, los prefectos o encargados de espiritualidad de los Organismos Mayores, el Superior Provincial de *Sanctus Paulus* (Provincia anfitrión), los ex Superiores Generales, un representante de cada una de las ramas de la Familia Claretiana, algunos invitados del Gobierno General, los ponentes y un equipo de traductores.

Temática:

Comenzaremos con una experiencia de retiro que nos ayudará a sintonizar con la experiencia místico-misionera de Claret. A continuación, emprenderemos un viaje en tres etapas respondiendo a tres preguntas: **¿De dónde venimos?, ¿Dónde estamos? y ¿Hacia dónde vamos?** Para ello, abordaremos varios temas: la historia de nuestro itinerario espiritual de 175 años; lo que nos está quitando vitalidad; lo que nos está alimentando; las nuevas llamadas y perspectivas que descubrimos; y *¿cómo ser místicos misioneros hoy?* Estos temas centrales, que serán abordados por diferentes ponentes durante las mañanas, irán acompañados de una serie de talleres que, en las tardes, nos ayudarán a tratar diversas realidades relacionadas con nuestra espiritualidad misionera.

Metodología:

Utilizaremos la metodología del último Capítulo General: **las conversaciones generativas y los enfoques sinodal, narrativo, apreciativo y discerniente**. Pretendemos armonizar la teoría con la práctica y lo local con lo universal. No queremos limitarnos a hablar de espiritualidad, sino que pretendemos que las jornadas sean una experiencia de espiritualidad vivida, celebrada y compartida. Recogeremos las experiencias espirituales de nuestros hermanos del pasado y de hoy a través de vídeos que presenten sus testimonios.

Todas las conferencias, talleres y celebraciones se retransmitirán en directo y se grabarán en el canal de YouTube *iClaret* <https://www.youtube.com/@iClaret> de la Congregación para que todos los miembros de la Familia Claretiana que lo deseen puedan participar tanto en directo como en diferido; también existirá la posibilidad de que algunos lo hagan como comunidad o en diferentes grupos.

Tiempo para prepararnos:

Considero que la celebración de este Congreso de Espiritualidad es un momento especial de gracia para nuestra familia misionera. Por ello, necesitamos disponernos y

prepararnos adecuadamente. Ante todo, os invito a cultivar una actitud de apertura a la acción del Espíritu, que nos arraiga en Cristo y nos lanza con audacia a la misión. Al mismo tiempo, os propongo participar en tres experiencias:

- 1) **Ver en comunidad de dos vídeos sobre las conversaciones y las oraciones comunitarias y dialogar sobre ellos.** El próximo retiro de comunidad o algún otro momento de encuentro comunitario podrían ser los espacios idóneos para enriquecerse del contenido de estos vídeos preparados especialmente para esta ocasión por nuestro hermano José Cristo Rey García Paredes. Nos presenta dos temas que podrán ayudarnos a disponer la mente y el corazón para vivir este tiempo de preparación hacia el Congreso de Espiritualidad como un *kairós* personal y comunitario. A continuación, os envío el link para cada uno de los vídeos:

Conversaciones comunitarias: <https://youtu.be/6V3KjhAdBNI>

Oraciones comunitarias: <https://youtu.be/zdYlp2PE49U>

- 2) **Organizar conversaciones comunitarias generativas**, tal como las tuvimos para preparar el último Capítulo General. Esta vez, solo a dos niveles: en las comunidades locales y en los organismos mayores; por supuesto, con la posibilidad de invitar a otras personas ligadas a la vida y misión de las comunidades y organismos. En el cuadernillo que adjunto a esta carta encontraréis las preguntas y las orientaciones a seguir. Las conversaciones en las comunidades pueden realizarse en cualquier momento a partir del 25 de abril; el plazo máximo para enviar sus respuestas es el 30 de septiembre de 2023. Las conversaciones a nivel provincial deben recoger las respuestas de las comunidades y enviar una única respuesta; el plazo para hacer y enviar esta síntesis es del 01 de octubre al 15 de noviembre de 2023. Con las respuestas que enviéis, la Comisión elaborará el *instrumentum laboris*, que servirá a los ponentes como punto de partida para preparar sus conferencias.
- 3) **Responder a la encuesta que será enviada a cada claretiano.** Una vez acabadas las conversaciones generativas en las comunidades, tendréis la oportunidad de responder a una encuesta anónima que tratará de indagar sobre todo el nivel de práctica de los medios que nuestras Constituciones proponen para el cultivo de nuestra espiritualidad misionera; de esta forma, podremos contar con datos concretos que acompañen e iluminen las reflexiones. Os enviaremos las preguntas de la encuesta el 01 de octubre. El plazo máximo para enviar vuestras respuestas será el 15 de noviembre.

Finalmente, queridos hermanos, os animo a todos a participar con entusiasmo y compromiso en este tiempo de gracia congregacional. **Rogamos de manera especial a los superiores provinciales, prefectos o encargados de espiritualidad del Organismo y superiores locales que sean los animadores de este proceso de preparación.** Que nadie se quede al margen de este camino personal y comunitario.



Espero que la celebración de este Congreso, inmediatamente antes de la conmemoración de los 175 años de la Fundación de nuestra Congregación, nos permita revivir la experiencia de Claret y sus cinco compañeros al acabar los Ejercicios Espirituales fundacionales: “salimos todos muy fervorosos, resueltos y determinados a perseverar...” (Aut. 490). Que María, nuestra Madre, nos ayude a vivir estos acontecimientos desde la profundidad de un corazón abierto a Dios y a los hermanos.

Cordialmente,

Madrid, 25 de abril de 2023

P. Carlos Sánchez Miranda, CMF
Prefecto General de Espiritualidad y Vida Comunitaria